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再 出 発 ！ 

合志市議会議員 来海恵子 合志市幾久富１６４２－３８  ☎ 090-9655-1143 

らいかい恵子 議員便り 181 号

４月１１日の小中学校の入学式では、桜吹雪が新入生を祝っているみたい

でした。ご入学おめでとうございます！どうか子ども達が安全に通学できるよ

う、見守り隊だけでなく地域全体で温かく見守ってくださいますようお願いし

ます。私も毎朝、交差点で「おはようございます！」と子ども達を見守ります。 

 平成１４年３月１７日に旧合志町議員に初当選し、公約である「議会と行政の動き・私の

議員活動や考え」をお伝えするために４月から毎月議員便りを発行し一人で配っています。

１年で１２回しか配れず今月で１８１号になり、１５年間１度も休んだことはありません。４年

前交通事故で左足を複雑骨折し３ヶ月入院した時も、ウンウン唸りながら原稿をベッドで書

き、この時は動けるようになるまで業者にお願いして配ってもらいました。本来なら４月１日

から配るのですが、今月は体調不良で半月遅れましたが私の想いをお伝えします。 

私の母は、昭和８年生まれで今年の１０月で８４歳になります。６年前にかかりつけ医の

紹介され、熊大病院で肝臓がんの治療をしています。定期的に検査を受け、異常があれ

ば足の付け根の大動脈からカテーテルをいれての治療で進行を遅らせていました。今年

の２月に入院して、３時間カテーテルから薬を注入しようとしたのですが血管がボロボロで

できませんでした。担当医と話し合い、私も先生も手術をしないで家で治療することにしま

した。母も、それを望んでいます。また、入退院を繰り返す間にアルツハイマーが進行し介

護２ですが、家にいると安心するのか今現在のことは忘れますが病院より元気です。幸い

かかりつけ医の先生が熊大病院の担当医と連絡をとりながら体調が悪い時は訪問診療を

してくださると仰ってくださったので、母を家で看取る覚悟ができました。そうなると、母より



先先に死ぬわけには行けません！ 

誰にも言っていなかったのですが、

５年前から痛みも出血もないのです

が、肛門の近くから擦り傷を自力で

治すときに出る透明な液のようなも

のが出ていました。議会、朝の交通

指導、毎月８,０００枚の議員便り配り、

小学校でのダンボールコンポストの

授業、夏休みの子ども会のラジオ体操やバス旅行、居場所つくりの家「友・遊・悠」の立ち

上げ、年２回ホタルコンサートとお月見コンサートの開催、ボランティア活動等など楽しみ

ながら充実した活動優先で、ほっといたら２年前からおりものみたいな膿が出だしたのです

が、痛みがないので薄手のパンティライナーをあててしのいでいました。 

私の家は大腸癌の家系で、祖母・叔父・叔母の３人が大腸癌で亡くなりました。母を自

宅で最後まで介護する覚悟をし、母より先に死ねないので３月７日に病院に行ったら、肛

門の近くに穴が開いて、傷口から黴菌
ばいきん

が入り化膿した痔瘻
じ ろ う

で大腸癌ではなくホッとしたの

もつかの間、傷が深くステージ３で、このままだったら痔瘻
じ ろ う

癌
がん

になる手前で即入院と言われ

ましたが、一番大事な議会中であり、また３月２３日の卒業式が終わって入院するようにお

願いしました。余談ですが痔瘻
じ ろ う

にかかる人は、１０人いたら 8 人から 9 人が男性だそうでシ

ョックです。誰ですか、やっぱりと言うのは！？アハハハ(^_-)-☆ストレスからもなり、再発も

まれにあるそうです。 

 ２２日までに必死で議員便り８,０００枚を配り、入院期間中の全ての仕事の段取りを終え

ました。２３日は朝の交通指導をし、小学校の卒業式に出席して子ども達を見送り、心置き

なく午後から入院。入院期間は３週間、傷口がふさがるのに３ヶ月位養生するよう言われ、

２４日に手術を受けました。幸い春休みは交通指導も行事もほとんどなく、入院するにはこ

の時期しかありません。思い起こせば左手首を骨折したのも、交通事故も３月でした。神様

が、助けてくださったのだと思います。その間母はショートステイにお泊りで、普段はデイサ

ービスにお世話になっています。介護保険があるからこそ、私のように働きながらも母を自

宅で介護できるのだと心から感謝しています。４月１０日が始業式、１１日が入学式なので、

先生にお願いして予定より少し早く８日に退院させていただきました。傷が深く、まだ傷口



。。

来海の使命とは！

来海は子どもだけに力を注いで！

がふさがっていません。２週間毎に通院しながら、様子をみます。入院期間中は病院の先

生はじめスタッフのみなさんの手厚い看護と、家族や友人の励ましに挫けそうになる心が

「一人じゃない！」と勇気づけられ、支えていただいたことに心から感謝します。来海は世

界一幸せ者、ありがとうございます。無理して出血すると再入院なので、良くなるまでは業

者に議員便りを配ってもらいますが完治するためお許しください。千葉県松戸市で３月２４日

ベトナム国籍のリンちゃん（９歳）が登校中に連れ去られ殺害される痛ましい事故が起こり

ました。私は、１０日から朝の通指導

を行っています。 

 １１日は合志市内の７つの小学校

が午前中、３つの中学校が午後か

ら入学式でした 私は、地元の南ヶ

丘小学校と合志中学校に来賓とし

て参列。長い子は保育園・幼稚園

入学前から、また、子ども達の様子は子ども会やダンボールコンポストの授業、運動会など

の学校行事、毎朝の交通指導で見守っているので成長が手に取るほどわかります。可愛

くて・可愛くてたまりません。私の使命は、子ども達が将来外に出たとき、「あなたの故郷は

何処ですか？」と聞かれたら、胸を張って「私の故郷は合志市です！」と言える良か合志

市づくり＝故郷づくりです。そのためならどんなことでもするし、命を捧げる覚悟です。お宝

さん達、入学おめでとございます♡自分を信じて、生んで育ててくれる親に感謝して頑張っ

てください。来ちゃんは、いつも笑顔で「おはようございます！」と交差点に立って見守って

います。大人に近づくにつれて楽しいことばかりではなく、辛いことや自分に負けそうなこと

もあります。何もできないけど笑顔で話は聴けるし、「大丈夫！」と背中をポンと叩くこともで

きます。愛犬レッドもいるから、何かあったらいつでもおいでね！！ 

市民のみなさまから、「子どもだけじゃなく、高齢者も忘れないで！」とよく言われますが

決して忘れてはいません！！自分が交通事故に遭って身障者トイレやスロープ、手すりの

位置なども車いすの時に理解でき、また、認知症の母を介護しているので包括ケアーにも

力を入れています。市政全体について、常にアンテナを張り詰めて取り組んでいます。 



心に寄り添う防災士を目指して！

子ども達が安心して住みやすいまちは、高齢者や障害者も住みやすいまちです。私は

四国の生まれですが、小さいころ近所の方に可愛がってもらいました。今でも帰省するた

びに、「恵子ちゃん、よう帰ってきたね。おかえり！」と言ってくれます。みなさんも、子ども

時代は大人に可愛がってもらいませんでしたか？死んだ婆ちゃん曰く、「恵子、世の中は

順番。人にしてもらって嬉しかったことは、今度はお前が大人になったら子ども達にかえし

なさい。」と教えてもらいました。お世話させていただく、四国ではお接待と言いますが、い

っぱい愛してもらうことで子ども達は心豊かになり、親を、郷土を愛します。辛い壁にぶつ

かった時に、「私にはいつでも愛してくれる故郷がある！」と頑張ることができると信じてい

ますし、そうやって生きてきました。少子高齢化で、熊本県でも小中高学校がどんどん統

廃合されています。幸い合志市は人口が増えていますが、いつまでも続くとは考えられま

せん。子ども達はすぐに大きくなり、今度は私達がお世話になる時が必ず来ます。「順番・

順番・人の道！」 子ども達が来海のことを忘れるのは当たり前、忘れてよかとです。親や

故郷を愛してくれれば！！ 

熊本地震が起こって早いもので１年、合志市では１６日

に御代志市民センターで「合志市防災のつどい」が開

催されました。私が所属す会派「九思会」の青山議員

が昨年防災士の資格を取られ積極的に活動されてい

ます。青山議員の紹介で「火の国ぼうさい塾」を受講し、

防災士の試験を受けて合格し、また、消防署で普通救

命講習を受講して要件を満たしたので、４月末に防災

士の資格が取れます。合志市は全力で防災・普及復

興に取り組んでいます。職員を問いただすのではなく、

防災の専門知識を得ながら実習も行い、また、災害ボランティアの活動をすることで市民

や職員の心に寄り添い共感し、総力を挙げて市民・議会・行政が「チーム合志市」で一日

も早い復興計画の実現を目指したいです。議会も吉永議長を先頭に防災について取り組

んでおり、議会の防災マニュアルもできました。 


